

Las Cortes culminan su trabajo sobre el incendio de Guadalajara propiciando un esfuerzo general para fijar la población

El Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha, con los votos favorables del Grupo Socialista, acabó aprobando el dictamen de la Comisión No Permanente de Investigación del incendio de Guadalajara, recogiendo entre sus recomendaciones que las administraciones actúen con la máxima diligencia y eficacia en prestar la ayuda necesaria tanto a los familiares de las víctimas como a los que, como agricultores y ganaderos, se hayan visto afectados y que se lleve a cabo un Plan de Regeneración mejorando infraestructuras viarias y de servicios sociales a la zona.

En estas recomendaciones también se pide mantener la interlocución y contacto con los alcaldes de la zona afectada para atender las necesidades de sus municipios.

En el documento se recomienda habilitar un sistema de acreditación más eficaz entre las comunidades autónomas que homologue los diferentes sistemas de comunicación, equipamiento y formación de los Servicios de Extinción de Incendio entre las Administraciones, así como seguir avanzando en la profesionalización y mejora de las condiciones laborales de los trabajadores del Servicio de Extinción de Incendios.

El dictamen aboga porque las Universidades y Centros de Estudios Superiores incluyan en sus planes de estudio el origen, desarrollo, consecuencias del fuego o la regeneración de los terrenos afectados; apuesta por crear un Centro Nacional de Investigación y Gestión del Fuego y pide garantizar el carácter universal de la telefonía móvil y asegurar la cobertura de radio y televisión.

Por último, el texto pide que se mejore y extienda progresivamente el uso y utilización de la red de radio digital TETRA, y se incorpore el sistema de detección por GPS a las Unidades Terrestres de extinción de incendios, además de solicitar que en cada incendio forestal, al menos en los que superen las 100 hectáreas, se reserve una parcela para la observación de los efectos de los incendios en los diferentes ecosistemas.

Siete grandes medidas con una inversión de más de 133 millones de euros

En este mismo Pleno, el presidente Barreda anunció siete gran-



El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió en el Palacio de Fuensalida a varios alcaldes de los municipios afectados por el incendio de Riba de Saelices (Guadalajara).

des medidas en beneficio y para regenerar social, económica y medioambientalmente la zona afectada por el incendio.

Barreda adelantó su intención

de crear una nueva Consejería que se denominará de Medio Ambiente y Desarrollo Rural con más competencias y recursos.

Su objetivo inicial y básico

será relacionar directamente la conservación de la naturaleza y el cuidado del medio ambiente con un desarrollo sostenible particularmente en el medio rural.

La segunda de las medidas, con un presupuesto de 19,5 millones de euros, contempla el inicio, este mismo mes de septiembre, de las actuaciones del **Plan de Restauración Medioambiental** y las labores de la extracción de la madera quemada.

Asimismo, el presidente anunció la creación de una **Empresa Pública de Gestión Ambiental** enfocada a mejorar todavía más las condiciones laborales de todos los trabajadores.

La cuarta de las medidas se centra en la mejora de las carreteras de esta comarca de Guadalajara. Así, el Gobierno de Castilla-La Mancha va a invertir 18 millones de euros para mejorar la red regional.

Además, el Ejecutivo autonómico suscribirá un convenio de financiación con el Ministerio de Administraciones Públicas y la Diputación de Guadalajara para arreglar las carreteras provinciales de la zona.

Igualmente, el Ministerio de Fomento va a adelantar al máximo el calendario de ejecución de la carretera N-211, convirtiéndo-la en vía rápida con una inversión de más de 75 millones de euros.

En el marco de los planes de Desarrollo Rural para la zona, como quinta medida, el presidente del Gobierno castellano-manchego apuntó la construcción de una planta de generación eléctrica a partir de biomasa que, junto a la inversión económica, conllevará

la creación de puestos de trabajo directos.

Para potenciar el turismo, en colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente, el presidente señaló que se construirá un nuevo Centro de Interpretación del Parque Natural en la zona afectada por el incendio.

Finalmente, dentro de la batería de medidas de promoción turística, y como parte importante del desarrollo de la zona creando riqueza y generando puestos de trabajo. En este sentido, hay un séptimo compromiso, construir un Parador Nacional en el Señorío de Molina, con la ayuda del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo.

El total de las inversiones previstas asciende a 133,5 millones de euros.

Un día después, Barreda recibía a los alcaldes de la zona afectada que se ratificaron en "el compromiso de todos de seguir adelante, sin desmayo y sin descanso, en beneficio de la comarca y de la calidad de vida de sus vecinos".

José María Barreda manifestó que es un derecho de los vecinos y una obligación de la Administración ocuparse de una comarca marginada históricamente y complicada por sus condiciones geográficas y sociológicas. Por ello, a juicio del presidente, la ayuda debe encaminarse más allá de lo que estrictamente se pueda exigir por el incendio.

Por su parte, el portavoz de los alcaldes de los municipios, José Miguel del Castillo, aseguró que "agradecemos al Gobierno regional que piense en el futuro y nos haya presentado nuevos planes de desarrollo rural para la comarca".

En la reunión también se alcanzó el acuerdo unánime de que sean las administraciones central y regional las que realicen una evaluación técnica de cómo llevar a cabo de la manera más efectiva y rápida este proceso.

Barreda calificó el documento presentado a los ediles de "abierto" y manifestó estar dispuesto a asumir las propuestas que los Ayuntamientos realicen en materias como el plan de carreteras o el plan de restauración de la cubierta vegetal.

En estos dos puntos también coincidió el portavoz de los ediles al apuntar que se debe realizar un trabajo más profundo para que, en el caso del plan de restauración, la recuperación de la masa forestal se haga de forma adecuada. En cualquier caso, añadió, "llevamos el rumbo correcto".

Sevilla aporta soluciones y Rajoy sigue mirando atrás





El presidente Barreda ha analizado junto al ministro de Administraciones Públicas, Jordi Sevilla, la mejora y adecuación de las infraestructuras de la zona afectada por el incendio.

En la reunión, a la que también se ha incorporado el presidente del Diputación de Guadalajara, José Carlos Moratilla, se ha puesto sobre la mesa el compromiso del Gobierno de España de aportar hasta 15 millones de euros para recuperar las infraestructuras de la zona afectada,

A este acuerdo puntual hay que sumarle el compromiso del Ministerio de Fomento para acometer la construcción de la vía rápida que, partiendo de Alcolea del Pinar discurrirá por Molina de Aragón hasta la provincia de Teruel, una infraestructura que, según Barreda, "constituirá un eje de comunicación fundamental para esta zona por lo que supondrá de dinamización para esta comarca"

Sevilla también ha argumen-

tando que los compromisos del Ejecutivo de España "no se acaban aquí, pero sí que empiezan por aquí y vamos a cumplir todos y cada uno de los que adquirió el presidente Zapatero con los alcaldes de la zona afectada en el incendio", durante la reunión que mantuvo con José María Barreda y los alcaldes de la zona afectada por el incendio de La Riba de Saélices en La Moncloa.

Entretanto, el presidente del PP, Mariano Rajoy, anunciaba que su partido solicitará una comisión de investigación en el Congreso de los Diputados sobre el incendio de Guadalajara, ya que considera que el Gobierno no ha dado una explicación de los planes de incendios "publicitados en los telediarios". Seguidamente calificó la Comisión de Investigación de "burla"; la visita de Zapatero a la zona de "rápida", "preparada", con personas que le "doraban la píldora" y con el único objetivo de "salir en los medios de comunicación"